

 **Manuela GOUET**
(dgs@bonnetable.fr)

 14 février 2025

 9 documents

REVUE HEBDOMADAIRE DU 8 AU 14 FÉVRIER 2025

1



Bonnétable - Immersion professionnelle pour ces élèves

L'Action Républicaine, vendredi 14 février 2025

2



Bonnétable - Le club house du rugby, construit par les bénévoles, vandalisé : déception et colère

L'Action Républicaine, vendredi 14 février 2025

3



Bonnétable - Affûteur-rémouleur : une reconversion qui a du tranchant

L'Action Républicaine, vendredi 14 février 2025

4



Bonnétable - André Grison reprend les rênes de l'Écurie Le Mans

[Quotidien Ouest-France, ouest-france.fr](#), jeudi 13 février 2025

5



Bonnétable - Le comité des fêtes prépare ses manifestations

[Quotidien Ouest-France, ouest-france.fr](#), mercredi 12 février 2025

6



Mamers - Venue du Musée Mobile au mois de mars

Le Perche, mercredi 12 février 2025

7



Bonnétable - Des collégiens à la découverte du marché de l'emploi

[Quotidien Ouest-France, ouest-france.fr](#), mercredi 12 février 2025

8



Mamers - Maine Saosnois : le recrutement de médecins est au beau fixe

[Quotidien Le Maine Libre, www.lemainelibre.fr](#), lundi 10 février 2025

9



Bonnétable - Jumelage Bonnétable-Twistingen : de beaux projets en 2025

[Quotidien Le Maine Libre, www.lemainelibre.fr](#), lundi 10 février 2025

.....

Bonnétable - Immersion professionnelle pour ces élèves

L'Action Républicaine, vendredi 14 février 2025, 507 mots

Dans le cadre de l'initiative visant à faciliter l'accès au monde du travail pour les collégiens, le Club d'entreprises AGIR, en collaboration avec la mission développement économique des Pays de la Loire, le Medef 72 et la Région, a organisé un stage collectif inter-entreprises pour des élèves de 3e en quête de leur stage obligatoire.

Cinq élèves du collège La Foresterie, à Bonnétable, ont été sélectionnés pour participer à cette expérience, qui leur a permis de découvrir divers secteurs professionnels au travers de cinq entreprises locales.

Un parcours riche et varié

Durant quatre jours, Clara, Timéo, Williams, Owen et Lucian, ont ainsi eu l'opportunité de changer d'entreprise chaque jour. Ce format leur a permis d'explorer une diversité de métiers et de découvrir des environnements de travail différents.

Les entreprises participantes étaient l'Imprimerie Cres, dirigée par Tony Vallet, la mairie de Bonnétable, représentée par Manuela Gouet, directrice générale des services, Les Cadres Noirs Percherons, avec l'apiculteur Patrick Cholet, le Coccimarket, la boulangerie "La Délicieuse" (gérée par Thierry Lebert), et Les Vergers d'Aulaines, représentés par Fabienne Jouin.

Grâce à cette immersion, les élèves ont exploré des secteurs variés : la santé, avec l'Hôpital local de Bonnétable, les services municipaux comme l'administration, les services techniques et la cantine scolaire), mais aussi le commerce via la boucherie, la vente, et la boulangerie-pâtisserie et enfin, l'agriculture via la production fruitière, la biodiversité, et la transformation des produits. Ils ont notamment pu découvrir le processus de fabrication de miel haut de gamme de Patrick Cholet, ainsi que l'impression spécialisée de l'Imprimerie Cres, tous deux travaillant avec des maisons prestigieuses.

Une expérience enrichissante

Lors de la restitution de stage, en présence de leur professeur principal, des chefs d'entreprise, et responsables de stage, de la directrice et de l'adjointe du collège, Agnès Bourneuf et Marie Demaret, ainsi que de Tiphaine Le Fur, référente orientation au conseil régional des Pays de la Loire, les élèves ont partagé leur ressenti et exprimé leur enthousiasme.

"Nous avons découvert des entreprises près de chez nous que nous ne connaissions pas. C'était très intéressant de changer d'entreprise chaque jour et de découvrir de nouveaux métiers, ce qui était motivant pour nous."

La principale du collège a salué l'approche de ce stage, soulignant qu'il offrait aux élèves une vision globale du monde professionnel tout en valorisant les entreprises locales. **"Cette proximité avec les entreprises a permis aux élèves de gagner en autonomie et d'approfondir leurs connaissances sur le tissu économique de notre région."**

Un format apprécié par les entreprises

Les entreprises partenaires ont également salué ce format dynamique, qui a permis aux élèves de rester pleinement engagés pendant toute la durée du stage. **"Le fait de changer d'entreprise chaque jour a permis aux élèves de rester actifs et intéressés, ce qui a capté davantage leur attention. Ce concept est particulièrement adapté aux jeunes de 3e et nous serions ravis de le recommander à nos collègues chefs d'entreprises"**, ont déclaré les maîtres de stage.



Stage collectif inter-entreprises pour cinq élèves du collège de Bonnétable. © dr

Bonnétable - Le club house du rugby, construit par les bénévoles, vandalisé : déception et colère

L'Action Républicaine, vendredi 14 février 2025, 536 mots

Les joueurs et bénévoles du club de rugby de Bonnétable construisent un club house, sur leur temps libre et leurs deniers. Il a été vandalisé ; colère et déception.

Déception. Colère profonde même, au sein de la section rugby de la Patriote de Bonnétable. Un des bénévoles du club a eu la mauvaise surprise de découvrir le club house vandalisé, jeudi 6 février matin. Un lieu de convivialité certes en cours de travaux. Mais qui mobilise la famille de l'ovale locale depuis des mois. Et totalement réduit à néant, probablement mardi, ou mercredi.

« Des comportements irrespectueux »

« Chaque geste, chaque euro investi est désormais détruit par des comportements totalement irresponsables et irrespectueux. Comment peut-on détruire ce qui est créé avec tant de sacrifices et de volonté de faire grandir notre club et notre communauté ? » interroge le club sur ses réseaux sociaux, ce jeudi 6 février 2025.

Qui poursuit ainsi : « Ce type de dégradation gratuite est non seulement une insulte envers le travail acharné des joueurs et bénévoles, mais c'est aussi une atteinte à l'esprit même du rugby, un sport qui se base sur des valeurs de respect et de camaraderie. Nous n'acceptons pas cela. Il est inacceptable que des individus prennent plaisir à détruire ce que d'autres ont construit avec passion et dévouement. »

Un président désabusé : « c'est lamentable »

D'autant que la Patriote rugby ne semble pas à son coup d'essai en la matière. « Cela fait plusieurs fois qu'on subit des dégradations. Avant, c'était la buvette du haut, qu'on a renforcée. Maintenant, c'est le club house du bas, c'est lamentable », lâche Stéphane Moriceau, président de la section. Et un président presque désabusé : « on est habitués ».

Quant Lilith Fontaine, bénévole communication et photographe pour le club, confie : « Nous avons coulé la dalle et commencé à monter le bar. Là, il est par terre. On allait pouvoir poser les fenêtres du coup, il faudra attendre. »

Trouver des planches dans les garages

Invités par la municipalité à rapidement refermer le lieu, en raison de la dangerosité actuelle, les joueurs et bénévoles s'activent. « Mais c'est pénible. Ils prennent de leur temps, du temps qu'ils ne passent pas avec leur famille, lors des week-ends travaux que nous réalisons avec nos moyens, notre argent personnel », assure Lilith. Qui, au même titre que d'autres rugbymen, enchaîne les tours de garde et réfléchit même « à l'installation d'une caméra ».

Cap sur la soirée des 50 ans

Pourtant, si « la route devient plus difficile face à des tels actes de vandalisme, la jeune femme l'affirme : » **Nous ne laisserons pas notre structure sombrer sous l'effet de la destruction gratuite. Ensemble, nous continuerons à nous battre pour préserver ce qui a été créé. Nous demandons également que ceux responsables de ces actes de vandalisme soient identifiés et qu'ils en assument les conséquences.**«

Et de se projeter vers la soirée des 50 ans du club, qui arrive à grands pas, le samedi 8 mars, » **et qui va nous remettre du baume au cœur**« .

Carine ROBINAULT



Jeudi 6 février, le club de rugby de Bonnétable, a retrouvé son club house, en cours de travaux, vandalisé.

Bonnétable - Affûteur-rémouleur : une reconversion qui a du tranchant

L'Action Républicaine, vendredi 14 février 2025, 625 mots

Christophe Guillet est affûteur-rémouleur sur les marchés. Un métier totalement inconnu à la base pour cet ancien technicien en microbiologie. L'habitant de Bonnétable raconte son nouveau quotidien.

« **Chérie, je veux faire affûteur-rémouleur.** » Cette phrase a été prononcée par Christophe Guillet, un soir de 2021 en rentrant chez lui, à Bonnétable. En pleine réflexion sur son avenir professionnel, il entend un reportage à la radio sur ce métier dont il ne connaît pas grand-chose. Technicien en microbiologie, « **je travaillais depuis plus de vingt ans dans une très bonne boîte. Mais je ne m'y retrouvais plus** ».

Une société de consommation

Une rupture conventionnelle plus tard, il s'en allait dans le Gers pour rejoindre l'école nationale d'affûtage et de rémoulage. Il a pu s'y remémorer les gestes de ses aïeux... « **J'ai une famille issue du milieu agricole. Ils entretenaient leurs outils à l'époque.** » Puis, la société de consommation est arrivée... « **et ce métier a disparu** », regrette le quinquagénaire, assez sensible au sujet du recyclage.

Le diplôme en poche, Christophe monte donc son entreprise « **De l'âme à lame** ». D'abord en région parisienne ! En itinérance, déjà. « **Avoir son local n'aurait pas été le bon choix. Les restaurants, les coiffeurs, ils n'ont pas le temps, en plus de leur travail, de venir à votre boutique. Il faut aller à leur porte.** »

En juillet 2024, la famille Guillet arrive en Sarthe pour des raisons personnelles car « **la région parisienne, on n'en pouvait plus** ». Et le département s'est imposé comme un choix évident avec une grande fille en études supérieures à Rennes, les deux familles séparées entre le Loir-et-Cher et la Mayenne... Tout en gardant une proximité géographique avec Paris.

Des clients nostalgiques

Depuis cet été, Christophe emmène son camion sur plusieurs marchés locaux. « **Je suis à Vibraye, Bonnétable, La Ferté-Bernard, Bellême (61), Connerré et Saint-Cosme-en-Vairais. Je suis présent toutes les semaines pour ne pas que les gens se posent la question de savoir si je vais être là ou pas.** »

Lorsque vous lui déposez vos outils, ils seront prêts à la fin de votre tour de marché. « **Je ne fais que de l'opération minute, c'est très rare que je remmène le travail. Hormis grosse quantité.** »

Et sa présence ne passe pas inaperçue. « **J'ai plusieurs personnes qui sont étonnées et me disent 'je ne me rappelais plus que ça existait encore'. Elles sont assez nostalgiques, car elles n'en voient plus. J'ai également eu une personne qui m'a dit 'ça me rappelle quand j'étais petit, l'affûteur sonnait dans la rue quand il arrivait'.** »

Objets coupants, tranchants et piquants

De bons souvenirs que Christophe essaie de faire perdurer dans son camion puisque son activité est vraiment utile au plus grand nombre. « **On a tous un vieux couteau de notre père ou notre grand-père, c'est un outil nostalgique.** » Et que peut affûter également ce professionnel ? Il tient à en dire plus sur ce métier, finalement méconnu. « **On pense couteau tout de suite, mais ce n'est pas que ça. Il y a les chaînes de tronçonneuse, beaucoup d'outils de jardinage. Mais aussi les couteaux des robots de cuisine. En résumé, tout ce qui est coupant, tranchant et piquant.** »

Pour pérenniser son entreprise, il prévoit cette année d'aller démarcher plus de professionnels. Car coiffeurs, restaurateurs, podologues, esthéticiennes, et bien d'autres peuvent avoir besoin d'un affûteur-rémouleur pour leurs outils.

Pour vivre pleinement de cette activité nomade, Christophe pense à se diversifier. Notamment en créant des couteaux. « **Je me suis déjà testé pour des modèles personnels. Je ferais bien une formation.** » Ou il pense encore à la « **clé minute. J'hésitais entre la cordonnerie et affûteur-rémouleur, je ne me l'interdis pas... Ce sont deux métiers qui vont ensemble.** »

Valentin MAUDUIT



Christophe Guillet en train d'affûter une hache dans son camion. © Valentin MAUDUIT

Bonnétable - André Grison reprend les rênes de l'Écurie Le Mans

Quotidien Ouest-France, ouest-france.fr, jeudi 13 février 2025, 186 mots

La salle Mélusine de Bonnétable était samedi le cadre de l'assemblée générale de l'association Écurie Le Mans sous la présidence d'André Grison devant 80 membres et 108 adhérents ainsi que plusieurs élus du secteur notamment les maires des communes concernés par les passages des véhicules lors des divers rallyes. Bonnétable, Courcival, Roupperroux ou Courcemont ont vu différentes épreuves sur les petites routes locales. Vitesses, historiques de régularisation ont été effectués

À l'issue de la saison 2024, Marc Esnault, président depuis deux ans, a souhaité arrêter ses fonctions et laisser ainsi son poste. André Grison a donc, après une pause de deux ans, repris cette fonction. Au cours de son compte rendu détaillé des différentes organisations prochaines, André Grison faisait quelques éloges pour les fidèles pilotes régionaux du club tant pour leurs résultats que pour leurs fidèles participations

Tous ces rallyes attirent bon nombre d'amateurs et d'adeptes de ces courses.

« **L'écurie Le Mans va essayer de reprendre maintenant, comme auparavant, ses sorties et animations en Nord Sarthe en avril et juillet** », a confié un responsable.



Le président lors de son allocution. © Ouest-France

Bonnétable - Le comité des fêtes prépare ses manifestations

Quotidien Ouest-France, ouest-france.fr, mercredi 12 février 2025, 221 mots

La salle de la rue Saint-Nicolas était le cadre, vendredi, de l'assemblée générale du comité des fêtes, sous la présidence de Didier Vallée. Le bilan financier est à l'équilibre.

Didier Vallée a retracé les animations de l'an passé. « **Malgré les conditions météo, quelques organisations n'ont pas eu le succès escompté, tels le bric-à-brac, brocante, le repas moules-frites et le marché de Noël.** »

L'élection des ambassadrices n'a pas eu le succès des années précédentes. Les organisateurs ont décidé de l'annuler en raison des difficultés pour trouver des candidatures de jeunes filles, entre autres.

En 2025, le comité des fêtes aura à sa charge la manifestation festive du comice (l'an passé, cette manifestation bonnétablienne était organisée à Nogent-le-Bernard, pour la première fois décentralisée).

Au programme cette année : deux bric-à-brac seront organisés, le 27 avril et le 6 juillet ; le 13 juillet, soirée moules-frites ; le marché de Noël se déroulera le 14 décembre.

Parmi les importantes festivités : le comice, les 29, 30 et 31 août ; la partie festive du samedi 30 août sera agrémentée par une troupe de Tahitiens et créoles qui proposeront l'Ahima'a au four en extérieur où sera cuit un porc à l'étouffée. Un rendez-vous agrémenté de danses et musiques de ce pays.



Les membres du comité des fêtes ont fait le bilan de leurs activités et préparé les manifestations de l'année. © Ouest-France

Mamers - Venue du Musée Mobile au mois de mars

Le Perche, mercredi 12 février 2025, 159 mots

Le camion-musée parcourt les routes de France pour aller à la rencontre de tous les habitants.

Le MuMo (Musée Mobile) a été fondé par Ingrid Brochard, pour rendre l'art contemporain accessible à celles et ceux qui en sont éloigné.es, en partageant une expérience artistique et esthétique sur les territoires.

« En Voyage », est une exposition imaginée par Annalisa Rimmaudo. Le voyage est une source d'inspiration pour les artistes depuis l'antiquité et contribue au processus créatif. L'art est influencé par les voyages et les voyages sont, à leur tour, modifiés par l'art. À destination des scolaires et du tout public gratuitement.

Il sera présent à Mamers et Bonnétable du 24 au 28 mars.

Séances tout public : mardi 25 mars de 17 h à 18 h 30 (Bonnétable, parking salle Mélusine). Mercredi 26 mars de 16 h 15 à 17 h 45 (Mamers, place de la République). Vendredi 28 mars de 16 h 30 à 18 h (Mamers, place de la République).

Créneau de 30 minutes en visite libre.

Bonnétable - Des collégiens à la découverte du marché de l'emploi

Quotidien Ouest-France, ouest-france.fr, mercredi 12 février 2025, 196 mots

Au cours de la semaine dernière, plusieurs collégiens de Bonnétable ont découvert cinq entreprises du secteur. Après les collèges de Mamers et de Marolles-les-Braults, c'était au tour des collégiens de La Foresterie de participer aux stages collectifs interentreprises. Pendant cette semaine, ce petit groupe d'élèves de 3^e avait la possibilité de découvrir cinq entreprises. « **Cette opération a été coordonnée la communauté de communes Maine Saosnois et le club Agir** », rappelle Grégory Plet, développeur économique.

Tous ces élèves ont donc pu découvrir des métiers très différents : boulanger-pâtissier, agriculteur, imprimeur, employé de mairie, comme William, à l'état civil.

« **C'est la première fois que j'assistais à un travail de bureau. C'est très intéressant d'accueillir les personnes dans le secrétariat. J'étais à l'état civil, on accueillait le public pour les cartes d'identité, les passeports, les empreintes et les photos** », confie William.

Cette seconde édition en appellera très sûrement une autre grâce à l'investissement indispensable délocalisé.

Tous ces jeunes ont pu découvrir les divers métiers que certains pourront approfondir lorsqu'ils arriveront sur le marché de l'emploi.



William, collégien, a passé la semaine en stage à la mairie, dans le service de l'état civil. © Ouest-France

Mamers - Maine Saosnois : le recrutement de médecins est au beau fixe

Quotidien Le Maine Libre, www.lemainelibre.fr, lundi 10 février 2025, 516 mots

Vingt-deux médecins dans le territoire communautaire, un agrandissement de la maison de santé de Marolles, une arrivée à Neufchâtel, une installation à Beaufay : l'offre médicale tient la santé.

Trois des points à l'ordre du jour du conseil communautaire du Maine Saosnois, jeudi à Bonnétable, relevaient de l'offre médicale sur le territoire de la communauté de communes.

Dossiers en cours

Un agrandissement de l'actuelle maison de santé de Marolles-les-Braults, tout d'abord. Là, 60 m² supplémentaires devraient permettre d'accueillir de nouveaux professionnels, pour un coût total de 245 000 € hors taxes.

Un équipement prévu en 2026 pour Bonnétable qui, en attendant, propose deux locaux aux deux médecins et un troisième arrivé. Locaux prix en charge par la communauté de communes pour une année de gratuité de location.

Enfin, le départ à la retraite d'un médecin à Neufchâtel-en-Saosnois est d'ores et déjà « compensé par l'arrivée d'un nouveau médecin au 1^{er} février », souligne Frédéric Beauchef, président de la communauté de communes. Et un médecin de Fresnay s'installe, lui, à Beaufay.

« Pas de recette miracle »

Alors que d'autres territoires se grattent la tête pour savoir comment attirer des médecins sur leurs terres, le Maine Saosnois aura-t-il trouvé la recette miracle ? « Non il n'y a pas de recette miracle », sourit l'élu. « Simplement nous avons plusieurs stratégies développées sur la communauté de communes : des cabinets de recrutement pour les médecins libéraux – tels à Neufchâtel, Mamers, Saint-Cosme-en-Vairais, Beaufay... – et des médecins salariés, à Marolles-les-Braults. »

Stratégie multiple aussi entre commune et communauté de communes : « À Marolles-les-Braults, les médecins sont salariés par la commune dans un bâtiment intercommunal. » Et tout le monde s'y retrouve.

Aide financière

Cette pluralité suffit-elle à expliquer l'attrait de ces professionnels de santé pour ce coin du Nord Sarthe. Pas tout à fait. « Nous accompagnons la prime de 50 000 € (de l'ASR, via la CPAM, NDLR) aux primo installés ; d'une prime communautaire de 7 500 €. » Prime qui peut s'additionner d'une autre de même montant de la part du Département pour aide à l'équipement des médecins. Est-ce là la recette ? Pas tout à fait non plus.

« On en fait des amis »

Le secret semble se nicher dans une troisième donnée : l'accueil de ces professionnels de santé sur le territoire. « On les accompagne et on ne les lâche pas », sourit le président du Maine Saosnois. « Quand on reçoit les médecins, on les aide pour l'école, les loisirs, l'administration... On crée des liens avec eux, on s'en fait des amis. »

Autre donnée majeure : « On leur fait visiter l'hôpital et les urgences ouvertes 24 heures sur 24. Ça, ça les rassure. » D'autant qu'à Mamers, les médecins espagnols retrouvent là des confrères hispaniques. Dans d'autres communes ce sont des médecins roumains qui attirent leurs collègues.

Le bouche-à-oreille, dernier facteur qui n'est pas neutre. Le tout fait un territoire qui « se maintient », juge l'élu. Sans davantage de triomphalisme : « Nous sommes proches d'Alençon et de l'Orne. » La patientèle ne s'arrête pas aux frontières communautaires.

Ronan LE MONNIER



Un agrandissement de la maison de santé de Marolles-les-Braults a été voté en communauté de communes, jeudi. © Archives Le Maine Libre

Bonnétable - Jumelage Bonnétable-Twistingen : de beaux projets en 2025

Quotidien Le Maine Libre, www.lemainelibre.fr, lundi 10 février 2025, 349 mots

L'assemblée générale du comité de jumelage, présidée par Catherine Gilot, a dressé le bilan 2024 et présenté les projets 2025.

L'année écoulée a été marquée par deux temps forts illustrant la richesse des échanges entre la France et l'Allemagne.

En avril, Bonnétable a accueilli vingt-cinq élèves du Real Schule et du Gymnasium de Twistingen. « Le comité a pris le relais du collège pour organiser le séjour et l'engagement des familles a joué un rôle clé dans la réussite de cet échange », a souligné Catherine Gilot.

Une délégation allemande fin mai

En mai, un voyage a été organisé en Allemagne, réunissant des jeunes engagés dans un projet environnemental soutenu par l'Office franco-allemand pour la jeunesse (Ofaj). Les participants ont pris part à une séance de ramassage de déchets et visité plusieurs sites. « Une expérience enrichissante, soutenue par une première subvention de l'Ofaj et l'aide de Wings of the Ocean pour les équipements de protection. »

Le comité s'est également impliqué dans des événements locaux : participation au festival la Bonn'Zik et au forum des associations, ainsi que l'organisation d'un rendez-vous théâtre en partenariat avec l'ArtScène de Montfort-le-Gesnois, rassemblant 200 spectateurs.

Afin d'améliorer sa communication, le comité a refondu son site internet (bonnetabletwistingen) et créé une page Facebook.

Côté finances, l'association présente un bilan positif, porté par les subventions municipales et départementales, le soutien de l'Ofaj et le succès de la représentation théâtrale. « Ces fonds permettront d'anticiper les coûts des déplacements et de préparer le 50^e anniversaire du jumelage en 2027. »

Plusieurs projets d'échanges culturels en 2025

À ce sujet, l'équipe réfléchit d'ores et déjà avec les élus locaux à l'organisation de ces festivités, en veillant à allouer un budget adapté pour garantir leur succès.

Un groupe d'une vingtaine de participants de Twistingen sera accueilli du 29 mai au 1^{er} juin.

En octobre, une délégation ira en Allemagne pour planifier les futurs projets. « L'équipe anticipe déjà avec les élus l'organisation du 50^e anniversaire, en prévoyant un budget adapté pour son succès. »



Des jeunes engagés pour l'environnement, entre ramassage de déchets et échanges inspirants. © Le Maine Libre